

LA FORMATION PROFESSIONNELLE, DE L'ENTHOUSIASME AU CONSTAT, DES ACTES À LA RÉALITÉ

Lundi 15 août 2022 : c'est la 11^e rentrée au CAAJ : 13 nouveaux apprentis prennent le chemin de Moutier à la rue de l'Est 33. Au cours de ces 10 dernières années, nous aurions pu former 1/3 d'apprentis en plus, c'est-à-dire entre 15 et 16 apprentis par volée, ce qui est optimum pour notre structure. Ce tiers manquant chaque année, et qui manque donc dans vos ateliers aujourd'hui, m'a inspiré le titre de cet article : de l'enthousiasme au constat !

Tout le monde veut former mais quand il s'agit de prendre la décision finale, un certain nombre d'excuses surgissent et le futur apprenti n'entre pas au CAAJ. Dieu merci,

un certain nombre de sociétés sont des piliers de la formation, mais force est de constater que nous ne sommes pas loin de la loi de Pareto : 20% des entreprises forment pour l'autre 80%. Les chiffres de notre centre sont les suivants depuis 2012 :

- Nombre d'apprentis accueillis : 132 (formation 3 ans et 4 ans)
- Nombre d'apprentis diplômés : 85
- Taux d'échec : 3,5% (formation 3 ans et 4 ans). La différence entre 132 et 85 sont les apprentis qui sont en cours de formation.

La formation duale est le pilier de la formation professionnelle en Suisse. Dans notre Centre,

les bases de l'acquisition des connaissances pratiques sont données par trois maîtres d'apprentissage, formation complétée par la suite dans l'entreprise qui a engagé l'apprenti. La réussite de l'examen final est la conjonction du travail de l'apprenti, du soutien de ses parents, du CAAJ et de l'entreprise qui l'a engagé. Le CAAJ est mandaté tout au long de ces années d'apprentissage pour favoriser le dialogue entre les différentes parties afin de soutenir le jeune dans cette période charnière entre l'adolescence et l'âge adulte.

La génération des baby-boomers part à la retraite ces prochaines années. On ne peut plus se dire : « on formera l'année prochaine ». Combien d'entreprises de notre région iront chercher des compétences hors de nos frontières ? Une relève locale est importante pour garder le savoir-faire de nos entreprises et pour montrer aux jeunes que ce coin de pays a un avenir dans les métiers qui ont fait le succès de notre région, et n'ayons pas peur des mots, au niveau mondial.

Dans le but d'attirer de futurs apprentis, le CAAJ déménagera au mois de décembre au Forum de l'Arc dans des locaux totalement rénovés, spacieux et lumineux. Ce nouvel outil sera en adéquation avec les nouvelles usines qui ont été construites ces dernières années. Il ne fait aucun doute que les jeunes auront du plaisir à venir se former dans ces nouveaux locaux. Notre région a tout pour exceller dans ce domaine ; notre arc jurassien est un biotope technologique qui n'existe nulle part ailleurs dans le monde.

Sachez donc saisir cette chance et avec un peu plus de bonne volonté de la part des entreprises qui ne forment pas encore, nous pourrions accueillir à la rentrée 2023 le 25 à 30% des apprentis qui nous manquaient chaque année.

Le CAAJ est à votre disposition pour toutes les questions que vous pourriez avoir.

.....

DANIELLE ACKERMANN

Directrice du CAAJ Moutier

Fais un stage pour découvrir un métier technique!

Décolletage Mécanique

CAAJ MOUTIER
Centre d'Apprentissage Technique de l'Arc Jurassien

Inscris-toi:
caaj-moutier.ch